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馮檢基終於對外宣佈，明年立法會
選舉他將不會出選九龍西，「跳到九
東或新西再戰，若敗陣便結束政治生
涯。」筆者日前已經在文匯報撰文指
出，馮檢基必定不能再出選九龍西，
而他落戶之處不出九龍東和新界西，
比較而言新界西機會更高。筆者並非
有什麼「內幕消息」，而是根據一般

的政治判斷，馮檢基是「政壇老油條」，走位靈活、
無寶不落，從來不打硬仗，以他的知名度以及民協的
實力，恐怕只有在新界西才能讓他有機會突圍。而所
謂「結束政治生涯」，不過是提早打「哀兵牌」、

「同情牌」而已。
另一方面，剛在黨內成功反制馮檢基，爭取到在九龍

西出選的副主席譚國僑，亦對外表示，明年民協將會再
次出選「超級區議會」議席，並派出不多於四隊迎戰立
法會選舉云云。以民協細黨的實力，竟然打算四線出
擊，還包括「超級區議會」這個花費數百萬元的議席，
可見民協是在背城借一，打一場全面選戰，而民協這樣
押上老本，真正目的其實是要解決兩個問題。
第一個問題是馮檢基的出路問題。民協被稱為「一
人黨」。這一人就是馮檢基，沒有馮檢基的民協就不
是民協，廖成利多年來都未能接班，原因正是馮檢基
不讓他出頭，不讓出議席。現在馮檢基在區選失敗

了，不能再參選「超級區議會」，如果在其他政黨，
馮檢基恐怕就要「告老歸田」了。但在民協這是不可
能的，他們必須解決好馮檢基的出路問題。因為民協
沒有了唯一的「明星議員」，只會進一步邊緣化、泡
沫化。所以，民協這次要四線出擊，就是為了讓馮檢
基可以在新界西開闢版圖作安排，讓他可以延續政治
生涯。而新界西選區較大，選舉開支龐大，如果不是
為了馮檢基，民協是不會投下大量資源的。
第二個問題是新生代上位問題。民協在各政黨中新

老交替是做得最差的，幾十年都是馮檢基、廖成利、
譚國橋，而後兩者其實根本沒有上過位。現在民協的
新生代如秘書長、九龍城區議員楊振宇，早已表示要
參選立法會，早前更對馮檢基「迫宮」，警告他如果
繼續霸位，將會退黨。而譚國橋這個「多年梯隊」早
前也發難，迫馮檢基不能重返九龍西，這些都說明民

協的內部爭位嚴重。如果不爭取更多立法會議席，而
馮檢基又不願退下來，民協隨時會爆發分裂甚至引發
退黨潮。因此，這次民協在立選全線出擊，其實就是
要回應這些新生代的訴求，給機會他們參選，而楊振
宇更是參選「超級區議會」的大熱門。
民協的盤算能否打響，現在很難說得準。筆者早已
說過，民協最大問題不在於路線、不在於其定位，而
在於作為一個政黨，其成員可以全無「星味」可言，
一點政治魅力都沒有，成員出來對傳媒說話個個結結
巴巴，外形不修邊幅，在區選當然無問題，但在立法
會選舉，個個對手都是形象鮮明，有特點有賣點，但
民協又有什麼？現在為了解決馮檢基的出路問題，為
了解決新生代上位問題，而不惜押下重本，花費幾百
萬元作選舉工程，最終能否成功，要看民協的部署
了。

民協立會全線出擊有何盤算？ 郭中行
資深評論員
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記協投訴路政署深夜發稿毫無道理
路政署上月25日深夜11時發稿，澄清港珠澳大橋工

程需延長1年至2017年底完成，而非外界所指延誤最
少5年，記協認為署方「深夜公佈」的做法有違行政公
平及便利公眾之施政原則，事件涉及極大的公眾利
益，備受公眾關注，署方並無足夠理由在深夜發佈消
息，令傳媒、尤其是紙媒無足夠時間處理，高調就事
件向申訴專員投訴。

但是，記協投訴路政署深夜發稿毫無道理。當局已
澄清，署方因為在當晚較夜的時間，留意到網上有評
論指，香港段工程可能延至2021年，部門認為有必要
即時向社會澄清及解釋，所以深夜發出新聞稿，而不
是想避開傳媒的查問。顯然，路政署深夜發稿是為了
及時滿足公眾的知情權，絕非如記協投訴是嚴重影響

公眾的知情權。

記協一貫奉行雙重標準
記協一向高調，經常就涉及新聞界的事件表態，動

輒對政府和有關方面扣上打壓新聞自由的帽子。但記
協卻一貫奉行雙重標準，此類例子不勝枚舉。

例如，影視界組成版權大聯盟支持政府修訂版權條
例，日前舉行記者招待會，向香港各界介紹版權修訂
條例草案內容，表達希望版權條例早日通過的意願。
但記者會遭數十名《熱血時報》「記者」衝擊。這些
「記者」在大聯盟記者會舉行前包圍會場，不准大聯
盟成員進入，最終令記者會夭折。但記協對《熱血時
報》「記者」衝擊版權大聯盟記者會，假裝看不見，一
聲不發。

網台D100台長林旭華，早前以「版權大聯盟」發言

人身份表明支持版權條例修訂，即被D100大老闆鄭經
翰「滅聲」—林暫停主持該網台的所有節目。此前，
該台主持之一伍家廉因在反「佔中」大遊行任司儀而
被解僱。對此明顯打壓言論自由之舉，記協亦視而不
見。

專欄作家屈穎妍因撰文發表個人意見而收到死亡
恐嚇，香港言論自由已到了最危險的時刻，有團體
發起「撐言論自由」的遊行。記協在屈穎妍被恐嚇
滅門案中，沒有發表聲明譴責，也沒有參與「撐言
論自由」的抗議遊行。奇怪的是，上次《明報》前
總編輯劉進圖被襲，記協發起支持言論自由集會。
屈穎妍被恐嚇滅門案表達的是同一個訴求，記協為
何噤若寒蟬？記協的做法被質疑只是支持與記協同
一立場的人，而對於立場不同的新聞工作者，則採
用雙重標準。

2014 年，商台前節目主持李慧玲被商台終止合約
時，記協就事件發起「企硬反滅聲，撐言論自由」遊
行集會，向社會大眾擺出一副「不還公道，誓不罷
休」的戰鬥格。但同一年網上電台D100 的「自由人」
音樂節目主持伍家廉，因為答應擔任「反佔中」活動
的主持，被D100創辦人鄭經翰和何國輝中止合作關
係。一個節目主持人在正常、合法的情況下擔任主持
工作，是其個人的自由，但竟然因為有人不滿活動的

立場和性質，而被無理解僱，
這是公然的政治打壓，不但於
法無據於理不合，更是對新聞
自由的極大侵害。但是，一直義正詞嚴地把捍衛新聞
自由掛在嘴邊的記協，卻對伍家廉被無理中止合作關
係詐傻扮懵，這是又一次雙重標準。

記協袒護一貫造謠造假的《蘋果日報》
《蘋果日報》和壹傳媒旗下多份刊物，一貫渲染色

情、暴力，捏造新聞，造謠傳謠，嚴重破壞新聞生
態。從「陳健康事件」到林奮強「被屈」，從偷拍藝
人到刊登被狎玩女童照……多次引發市民發起罷買以
及罷讀行動。但記協一貫袒護《蘋果日報》和壹傳媒
旗下多份刊物，另一方面卻熱衷於向其他傳媒無理挑
剔，連個別傳媒換頭條這等純屬編輯自主的小事，記
協都要煞有介事地站出來批評，動輒扣上打壓新聞自
由的帽子。記協對《蘋果日報》和其他傳媒的做法，
更是典型的雙重標準。

記協作為一個新聞從業員團體，必須遵循真實、客
觀、公正的原則，維護新聞自由，以公眾利益為依
歸。但記協卻一貫搞雙重標準，這是對新聞自由和公
眾利益的損害，違背了一個新聞從業員團體的操守，
應受譴責。

投訴路政署發稿毫無道理 記協雙重標準應受譴責
記協就路政署深夜發稿交代港珠澳大橋延遲落成，高調向申訴專員投訴，這是毫無道理之

舉。記協一向高調，經常就涉及新聞界的事件表態，但卻一貫奉行雙重標準。例如《熱血時

報》「記者」衝擊版權大聯盟記者會，記協一聲不發；網台D100老闆鄭經翰將「版權大聯

盟」發言人林旭華「滅聲」，記協視若無睹；專欄作家屈穎妍因撰文發表個人意見而收到死

亡恐嚇，記協也不發聲。記協搞雙重標準，違背了一個新聞從業員團體的操守，應受譴責。

特首籲律師握機遇
港法律服務優勢大

建制抱恙缺席挨批 反對派懶蟲獲放生「學民」呼應「前乳鴿」催劉慧卿落台
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民主黨在

今屆區議會選舉中，不僅多名老將落敗，
更被退黨黨員夾擊。區選前退出民主黨的
沙田區議會利安區候任區議員、「新退黨
同盟」成員麥潤培昨日稱，劉慧卿是民主
黨問題的根源，劉慧卿退位就能讓黨新舊
交替，民主黨中常委「乳鴿」、南區區議
員區諾軒取代她當主席便有望為黨換新
風。與劉慧卿素有「牙齒印」的「學民思
潮」召集人黃之鋒，昨日亦附和麥潤培，
在個人社交網站引述麥潤培原話，表明力
撐劉慧卿落台言論。
今年9月，麥潤培不獲民主黨支持參選區
議員，最終選擇退黨。麥潤培昨日接受
《蘋果日報》專訪時提到，退黨與去年選
黨主席時，他沒有投劉慧卿一票有關。
他聲稱，在投票翌日，曾收到黨高層的
追問，他裝作已投劉慧卿，但被查到投票
予胡志偉，「所以我咪走囉，佢哋連我投
邊個都知」，認為自己「俾人踢咗出嚟，
話我唔聽話」，但他拒絕透露是哪個高層
追問他。
麥潤培又直言，「換咗個主席佢啦！解
決晒所有問題」，更不諱言「佢（劉慧

卿）成日都講新舊交替，咁咪交替咗你先
囉」。他認為，現時民主黨最大的問題，
源於主席劉慧卿，「換咗個主席，可能會
有新衝擊。」
黃之鋒昨日在個人facebook上，也引述
麥潤培「換咗個主席，可能會有新衝擊」
的原話，表達認同麥潤培所指，民主黨最
大問題源於劉慧卿。
今年區選前夕，民主黨內訌不斷，麥潤

培在內的7名年輕黨員便在區選前紛紛退
黨。麥潤培一度批評劉慧卿領導下的民主
黨是「家長式管治」，不肯聽意見。
黃之鋒與民主黨不咬弦早有前科。今

年8月，國務院港澳辦副主任馮巍在訪
港期間，與民主黨領導層會面，就香港
政治、經濟、社會等議題交換意見。黃
之鋒當時便指稱民主黨「先斬後奏」，
與中央官員會面應先向公眾和黨內交
代。在「佔領」行動結束後，黃之鋒總
結行動時又猛烈炮轟多個反對派政客，
包括以「樣子滑稽易被嘲諷」形容民主
黨立法會議員何俊仁的外貌，又狠批劉
慧卿在「佔中」期間甚少開會，批評她
「介意學生領袖累街坊」。

過去一年，反對派在立法會大
玩「不合作運動」，議會終日
受到拉布、「流會」的困擾。
「立法會議員天主教監察組」
昨日公佈《2014至2015年度監
察報告》，聲稱過去一年，發

現有議員利用棄權票，或在投票時選
擇不留在會議廳內來掩飾自己的立
場。其中，公民黨郭榮鏗「不表態」
比率高達65.7%，民主黨涂謹申為
60.3%。考勤方面，民主黨亦誕生兩
條「大懶蟲」，包括何俊仁（「AV
仁」）和黨友涂謹申。不過，監察組
以政見相近為由，仍將民主黨表現評
為「滿意」級別。
「監察組」昨日在記者會上聲稱，

按出缺率、不投票次數、質詢等標準
計算，全年共有11個議員，沒有提出
任何動議及修正案。矛頭繼續指向多
名建制派議員，其中，因病休假的經
民聯議員劉皇發，成為攻擊對象。監
察組聲稱，劉皇發今年缺席次數高達
31次，不投票率達70%。被問及劉皇
發因身體欠佳，已向立法會請假，監

察組發言人許煒斌揚言，監察組的考
勤標準，是不會考慮議員的身體狀
況，若議員本身的健康出現問題，不
能履行議員職務的話，理應辭職云。

懶理毛孟靜張超雄屢缺席
在2014年至2015年，立法會全年

共舉行了68天會議。民主黨何俊仁缺
席8次，涂謹申缺席13次。公民黨毛
孟靜甚至缺席16次，工黨張超雄缺席
15次，但全沒有被列入「大懶蟲」之
列。監察組聲稱，除考勤外，還要看
議員的投票「表態」，又聲言發現有
議員利用棄權票及投票時不在席來掩
飾立場。其中，公民黨郭榮鏗的「不
表態」有65.7%，民主黨涂謹申有
60.3%。
在政黨表現方面，監察組聲言民

建聯及經民聯的政治立場的立場與
自己「南轅北轍」，對此感到「非
常不滿意」，並給予所謂「強烈譴
責」，反之，由於民主黨的政治立
場與監察組不謀而合，故該組對此
感到「滿意」云。 ■鄭治祖
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香港文匯報訊
（記者 鄭治祖）
漢華中學日前在
香港會展中心舉
行創校70周年校
慶大會。行政長
官梁振英及中聯
辦主任張曉明應
邀主禮並分別致
辭。香港立法會
主席曾鈺成、香港特區教育局局長吳克儉
等共同主禮。張曉明致辭時表示，漢華中
學立意崇高、辦學實踐成功、未來前景廣
闊，70年來注重教育學生認識國情和參與
社會實踐，增強國家歸屬感和民族認同
感，着力拓寬學生的國際視野，為國家和
香港培養大批校友在各行各業取得成就，
相信在特區政府和社會各界支援下，新一
代漢華人齊心協力，一定能把學校越辦越
好。
張曉明在校慶大會上，代表中聯辦對漢

華中學70周年校慶表示衷心的祝賀，並特
別感謝漢華中學為香港中聯辦及前身新華
社香港分社培養和輸送了許多人才。
他在致辭中指出，漢華中學辦學的立意

是崇高的、辦學實踐是成功的、未來前景
是廣闊的。他說，漢華中學創辦於中國人
民抗日戰爭勝利、中華民族從亡國滅種危
機剛剛走出來之時，一開始就與國家、民
族的命運聯繫在一起，體現了「教育救
國」、「教育強國」的辦學理念。
張曉明讚揚，70年來，漢華中學始終強

調提高學科水準、培養高尚品德、健全體
格訓練，注重教育學生認識國情和參與社
會實踐，增強國家歸屬感和民族認同感，
着力拓寬學生的國際視野，為國家、為香
港培養的一大批校友在各行各業取得了成
就。

他續說，與早期相比，經過70年的發展和積累，漢
華中學有了更雄厚的基礎，特別是國家的興旺發達和
「一國兩制」下的香港保持長期繁榮穩定，必將為香
港整體教育事業的發展帶來新機遇，注入新動力。他
相信在特區政府和社會各界的支援下，新一代漢華人
矢志不渝，齊心協力，一定能把學校越辦越好。
張曉明還應邀代表學校向梁澤智、楊眉、鄧統元等
創校員工致送紀念品，感謝他們創校的艱辛付出和歷
史功績。

■張曉明

120位法律界翹楚、嘉賓及會員出席昨晚的酒會，氣氛熱鬧。有與會
人士透露，特首梁振英除擔任主禮嘉賓之
外，還上台致辭。
梁振英指出，他與香港特區政府，一直
都是全力支持專業服務的發展，現時專業
服務在香港GDP（生產總值）的貢獻，已
經稍高於旅遊業。

配合內地開放 發展空間廣
特首指香港特區擁有普通法、兩文三語

和司法獨立的優勢，對發展法律服務業十
分有利，而香港法律服務業的骨幹是大量
的中小型律師行，隨着香港法律服務業的
發展，和內地推行的開放政策，令中小型
律師行有很大的發展空間，呼籲香港法律
服務業能夠把握機遇，及妥善運用與內地
的優厚條件，擴大發展空間，希望大家和
特區政府一齊努力。

續推內地交流助青年律師發展
香港中小型律師行協會創會會長陳曼琪

致辭時表示，協會成立至今已有3年多的

歷史，現有會員包括事務律師及大律師約
800人，期間共舉辦超過45個專業進修課
程，5個內地法律交流考察團，發出了約
13個內地交流邀請的會員福利，及提供
了其他會員福利服務。陳曼琪還指出，

「香港中小型律師行協會」將於明年舉辦
訪京交流團、「一帶一路」考察團，及協
助青年律師開拓發展。協會將一如既往，
繼續為法律界凝聚專業力量，開創法律商
機。

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）聖誕節即將來臨，「香
港中小型律師行協會」昨晚
舉行「2015年聖誕酒會」，
讓協會的律師們，暫時放下
手上的繁重工作，彼此聚一
聚 ， 為 來 年 的 工 作 「 加
油」。協會更邀請了香港特
別行政區行政長官梁振英、
律政司司長袁國強、香港中
聯辦法律部副部長劉春華、
香港高等法院上訴法庭副庭
長楊震權大法官、創會榮譽
顧問譚惠珠及榮譽顧問阮雲
道出席，擔任主禮嘉賓。梁
振英指，法律界有很大的發
展空間，呼籲大家把握眼前
機遇。

■■梁振英於會上籲法律界把梁振英於會上籲法律界把
握內地開放的發展機遇握內地開放的發展機遇。。
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